

Lecture de la Bible

A l'écoute du texte

Défendre la vérité

Actes 5.17-32

Question brise-glace :

Quelle est votre opinion concernant la liberté de religion ? L'enseignement de l'islam constitue-t-il, selon vous, une menace, et devrait-il être interdit? Et de quelle manière l'enseignement de l'islam peut-il être mis en relation avec l'enseignement du christianisme?











JE M'APPROCHE

L'œuvre puissante que le Saint-Esprit a accomplie, par l'intermédiaire des apôtres, après la Pentecôte, ne faisait que commencer. De plus en plus de personnes ont été sauvées (Actes 2.47). Cela représentait une menace, pour les Sadducéens en particulier, qui représentaient l'autorité religieuse. Pierre et Jean ont été convogués et il leur a été interdit de parler de Jésus.

Mais les apôtres n'ont pas eu peur, et avec l'aide du Seigneur, ils ont accompli de nombreux signes et prodiges au sein du peuple (voir Actes 5.12-16), au grand dam des Sadducéens. Il était temps de faire intervenir les autorités religieuses juives.

J'OBSERVE

• Quelle était la raison sous-jacente de l'emprisonnement des apôtres et de l'interdiction de propager les enseignements de Jésus au peuple ?

Remarquez que la grande attention que le peuple portait à l'œuvre de Jésus avait déjà suscité la jalousie et l'envie des grands prêtres. Pilate l'avait bien compris quand ils lui ont livré Jésus (voir Marc 15.10).

• Qu'est-ce qui rendait les Sadducéens et le grand prêtre si jaloux ?

La jalousie et l'envie proviennent souvent du sentiment que ce qui se passe porte atteinte à l'orgueil et à l'honneur. Remarquez que c'est la jalousie qui fut à la source de l'ambition qui a conduit Satan à l'apostasie. Ésaïe prophétise cela dans Ésaïe 14.12-14.

- Dans Actes 4.18, nous lisons qu'il avait été interdit à Pierre et à Jean, auparavant, de propager les enseignements de Jésus au sein du peuple. Quelle a été la réaction des deux apôtres à ce moment-là ?
- Quelle est la réaction des apôtres maintenant qu'ils sont de nouveau confrontés à l'interdiction d'utiliser et d'enseigner le nom de Jésus ? (voir Actes 5.30)

Après cela, les apôtres accusent le souverain sacrificateur et les Sadducéens, probablement par l'intermédiaire de Pierre, de meurtre sur la croix. Notez que les apôtres, qui se composaient à l'origine, entre autres, de pêcheurs, s'opposent maintenant à la haute autorité juive.

- Quel témoignage sur Jésus donnent les apôtres dans leur réponse (voir Actes 5.30-31)?
- Selon les apôtres, quelle est la source et la puissance de ce témoignage ? (Actes 5.32)

J'ADHERE

- Dans Romains 13.1, Paul dit : « Que toute personne soit soumise aux autorités supérieures, car il n'y a pas d'autorité qui ne vienne de Dieu et les autorités qui existent ont été instituées par Dieu ». Cela ne contredit-il pas la réponse des apôtres : « Il faut obéir à Dieu plus qu'aux hommes », à l'autorité du souverain sacrificateur et des Sadducéens ?
- Dans notre pays, nous sommes privilégiés car nous bénéficions de la liberté religieuse. Mais nous pouvons nous sentir mal à l'aise lors de situations où notre foi est ridiculisée. Discutez entre vous de ce que vous ressentez dans une telle situation et de la façon dont vous y faites face, ou aimeriez y faire face.
- Notez qu'à l'heure actuelle de nombreux pays sont régis par des dictatures qui n'autorisent pas la liberté religieuse et dans lesquels les chrétiens se retrouvent dans une position très difficile, surtout lorsqu'ils veulent témoigner de leur foi. Qu'a dit Jésus à ce sujet et quels encouragements a-t-il donnés? (Voir Luc 21.12-15)
- Il nous est peut-être difficile d'imaginer comment cela se passerait pour nous si nous vivions dans un pays où les chrétiens sont menacés. Que pourrions-nous faire pour soutenir nos coreligionnaires se trouvant dans cette situation, ou même pour témoigner du Seigneur dans ces pays?

Peut-être connaissez-vous l'organisation « Open Doors ». Sinon, recherchez sur Internet des informations à ce sujet¹. Vous pourriez être inspirés en apprenant comment l'Esprit de Dieu est actif dans le témoignage dans des circonstances difficiles.

JE PRIE

Père, merci de nous donner toute la liberté de croire en Toi et de partager notre foi. Aide-nous, Seigneur, à témoigner de Jésus en cette époque où beaucoup ne connaissent plus, ou même ne veulent plus connaître, le Sauveur. Sois avec les croyants dans les pays où ils font face à la persécution.

¹ https://www.opendoors.org (NDLT)